



**DER GENERALKONSUL  
DER RUSSISCHEN FÖDERATION  
IN FRANKFURT AM MAIN**

## **Grußwort**

**anlässlich des 70-jährigen Jubiläums der DFV Konstanz e.V.**

Sehr geehrte Damen und Herren,

das 70-jährige Jubiläum ist ein guter Anlass, um eine Zwischenbilanz zu ziehen. Die Deutsch-Französische Vereinigung Konstanz kann mit berechtigtem Stolz auf sieben Jahrzehnte voller intensiver Tätigkeit zurückblicken. Die Aufgabe, die Sie sich selber gestellt haben – die Völkerverständigung zu pflegen, sowie die internationale und interkonfessionelle Verbundenheit zwischen den Angehörigen unterschiedlicher Nationen zu stärken – ist aktueller denn je. Mit Ihrer Initiative zur Gründung einer russischsprachigen Sektion werden Sie Ihrem hochgesteckten Ziel gerecht.

Der sprachlich-kulturelle Austausch war und bleibt eine der wichtigsten Säulen der deutsch-russischen Beziehungen. Die gemeinsame kulturelle Geschichte unserer Länder zählt schon über eintausend Jahre. Mehrere berühmte russische SchriftstellerInnen und DichterInnen fanden im Südwesten Deutschlands eine Quelle für ihre Inspiration, wie z.B. Marina Zwetajewa im Schwarzwald, sowie Fjodor Dostojewski und Iwan Turgenew in Baden-Baden. Die wunderschöne Stadt Konstanz mit ihrer geografischen

Lage am „Dreiländereck“ ist ein perfekter Stützpunkt für eine Begegnung verschiedener Nationen mit der russischen Sprache und Kultur.

Unter den Bedingungen der gegenwärtig komplizierten politischen Situation ist es besonders wichtig, kulturelle Kontakte zwischen unseren Ländern zu erhalten und zu vertiefen. Sprachen galten immer als ein universelles Mittel zur Vereinigung von Völkern aus der ganzen Welt.

Ich bin sicher, dass die Tätigkeit der russischsprachigen Sektion unsere europäischen Völker näher aneinander bringen und zu besserem gegenseitigen Verständnis beitragen kann.

Ich wünsche allen TeilnehmerInnen der Jubiläumsveranstaltung weiterhin viel Erfolg und persönliches Wohlergehen.

*Mit besten Grüßen*

*Ih. U. Khotulev*

Ivan Khotulev